
GAZETTE
CCA

IAE DE ROUEN  
LES MANAGERS QUI FONT LA DIFFERENCE

BULLETIN N°48
SEPTEMBRE 2023



Chères lectrices, chers lecteurs, voici le bulletin n°48 de la Gazette CCA ! Retrouvez nos
dernières actualités et les événements importants de la �lière.

Bonne lecture !
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Welcome days 2023

Du jeudi 31 août au lundi 4 septembre, les étudiants de l’IAE Rouen Normandie étaient
nombreux à être présents à la nouvelle édition des Welcome days : le dorénavant traditionnel
week-end d’intégration ouvrant les portes de l’école aux étudiants s’intéressant aux multiples
formations de management et à la vie associative estudiantine.
Comme l’année précédente, l’IAE a proposé un programme généreux aux nouveaux étudiants:

● Jeudi 31 août 2023 : Présentation de l’IAE Rouen
Normandie

Cette année, lors de sa présentation, l’IAE nous a fait
part de la venue exceptionnelle de Rebecca Armstrong, la
Déléguée générale de la candidature de Rouen 2028 nous ayant
fait l’honneur de son soutien à la promotion 2023-2024. Les
étudiants pouvaient, par ailleurs, participer à la construction
du Village associatif en partenariat avec Citizens Campus ainsi
que découvrir les entreprises partenaires de l’école à travers le
Forum entreprises.

● Vendredi 1er septembre 2023 : Rallye urbain associatif

À la course aux associations et pour soutenir et promouvoir
Rouen 2028, un rallye urbain était organisé au sein de la ville avec
pour objectif de créer des liens entre les étudiants et renforcer
l’esprit de la promotion. Après l’e�ort, le réconfort ! Les étudiants se
sont réunis en �n de journée à l’Entrepôt pour la remise des prix et
pour participer à la soirée d’intégration.

● Lundi 4 septembre 2023 : Accueil des promotions par les responsables pédagogiques
Journée banale mais nécessaire ! Le week-end de pré-rentrée s’est soldé par l’accueil de chaque

promotion par leur responsable pédagogique respectif avec pour but de présenter le
programme de l'année et créer un premier lien entre les anciens et les nouveaux étudiants.
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Conférence DELOITTE
Guillaume COPIN (auditeur) et Emilie ITH (manager en audit) de Deloitte sont

intervenus le mardi 12 septembre au sein de la �lière CCA a�n de discuter des enjeux de la
Finance Durable.

Dans un premier temps, les intervenants ont
mis en lumière les facteurs environnementaux,
sociaux et de gouvernance (ESG) qui servent à la
déclaration de la performance extra-�nancière
(DPEF) qui fait l'objet d'une véri�cation par le
commissaire aux comptes.
Ils ont souligné que les indicateurs ESG joueront un
rôle prépondérant dans la prise de décision des
banques et des investisseurs.

Les intervenants ont ensuite détaillé les enjeux
de demain pour les entreprises en matière de
stratégie, notamment à l'impératif de répondre à
l'ambition européenne de neutralité carbone, mais
aussi d'intégrer le principe de durabilité dans la
gestion des risques.

Ils ont également évoqué l'accord CSRD (Corporate Sustainability Reporting
Directive), un autre tournant majeur dans cette évolution, qui entrera en vigueur en janvier
2024.
Face à tous ces changements, les auditeurs et les conseillers se voient attribuer de nouvelles
responsabilités, à savoir le contrôle des normes et des indicateurs spéci�ques.
En�n, les intervenants ont clôturé la conférence en faisant ressortir leur vaste réseau mondial
et leurs valeurs partagées.

Nous tenions à remercier les intervenants de cette conférence pour avoir mis en avant la
�nance durable et le rôle des auditeurs dans l'accompagnement des entreprises vers une
économie plus responsable.
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Conférence MAZARS
Le jeudi 14 Septembre, la �lière CCA a eu l’occasion d’assister à une conférence tenue

par le cabinet Mazars et animée par Mael KAMDEM, auditeur I.T, Lucie JEROME,
expert-comptable et Bertille BOTTIAU, alternante en ressources humaines.

Après avoir présenté le cabinet, expliqué leurs
parcours et présenté les métiers de l’audit et de
l’expertise-comptable les intervenants ont abordé
le thème principal de cette conférence : la
« Cybersécurité ».

C’est Mael Kamdem, auditeur spécialisé dans
l’informatique qui s’est chargé de faire découvrir
aux étudiants, cette spécialisation qui se
développe de plus en plus. 
En e�et, avec l’accroissement des nouvelles
technologies et la dépendance aux outils
numériques, le risque informatique est accru pour
les entreprises. Les conséquences des
cyberattaques sont très nocives pour celles-ci avec

des conséquences �nancières directes. 
Le rôle d’un auditeur IT se combine à celui d’un auditeur �nancier. Il établit des

missions chez ses clients, telles que des tests d’intrusion ou des audits de cybersécurité et les
accompagne dans leur transformation digitale et dans la mise en place de mesures de
sécurisation.

Pour clôturer cette conférence, les étudiants ont pu tester leurs connaissances avec un
quiz interactif sur le thème de la présentation.
Nous tenons à remercier encore une fois l’équipe de Mazars d’avoir pris le temps de se joindre à
nous ainsi que d’avoir partagé leurs connaissances. Au plaisir de les recevoir à nouveau dans
l’avenir.
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Conférence EY

La Conférence EY, organisée le jeudi 21 septembre, a révélé un avenir passionnant et
changeant pour les professionnels de la �nance, de l'audit et de la stratégie. Sous le thème
"Reporting ESG : Votre Métier Va Changer", cette conférence a été animée par Julien Vidal
(Manager FAAS), Emilie Clet (Junior FAAS), Hugo Leylavergne (Auditeur Junior Alumni) et
Alexis Billaux (Senior 2 FAASAlumni).

La conférence a débuté avec des conseils
cruciaux concernant la rédaction du mémoire.

Les transformations réglementaires liées à la
Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE) ont
été mises en avant comme un dé� majeur pour les
entreprises. EY, en tant qu'acteur mondial, se
positionne pour accompagner les clients dans cette
transition. Le cabinet prévoit d'augmenter son
e�ectif en Normandie, renforçant ainsi son réseau
local et sa capacité à soutenir les dirigeants
d'entreprises locales.

La conférence a également abordé le sujet du bilan carbone rendu obligatoire pour
certaines entreprises. Elles sont désormais tenues de quanti�er leurs émissions de gaz à e�et de
serre, ce qui nécessite une collecte et un calcul méticuleux des données d'activité, des facteurs
d'émissions et la prise en compte des émissions directes et indirectes.

Nous tenons à remercier le cabinet EY, d’être intervenu lors de cette conférence devant
nos étudiants, et pour leurs précieux conseils.
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Interview meilleur mémoire

Peux-tu nous présenter ton parcours universitaire ?

« Je m’appelle Tom Hofmann, après un baccalauréat
scienti�que, je me suis dirigé vers un DUT GEA à Évreux.
Ayant un attrait pour les matières de gestion, j’ai choisi la
spécialisation comptable en deuxième année. Un ancien
étudiant de l’IUT qui avait rejoint l’IAE m’a parlé de la �lière
CCA et notamment de la prédominance du côté associatif
dans la �lière. Convaincu par ces propos, j’ai décidé de
rejoindre la �lière CCA de l’IAE de Rouen. »

Que fais-tu actuellement ?

« J’ai réalisé mon alternance au sein du cabinet DEC. Je suis en ce moment en train de
réviser le DSCG dont les épreuves sont prévues �n octobre. Je commencerai ensuite mon CDI
début novembre au sein du cabinet DEC. »

Quel était ton sujet de mémoire ?

« Mon mémoire de �n d'études portait sur la valorisation �nancière des maisons de
Champagne. J'ai choisi ce sujet car le thème de la valorisation �nancière m'intéresse, et j'ai
toujours été fasciné par les maisons de Champagne et la façon dont elles parviennent à
valoriser leurs vins.
Mon questionnement s'est orienté vers les di�érentes possibilités de valoriser une maison de
Champagne en fonction de sa structure économique et de sa marque. En analysant la méthode
des praticiens, je me suis rendu compte qu'un certain nombre de paramètres n'étaient pas pris
en compte. Cette méthode évalue les actifs matériels des maisons tels que les bâtiments, les
vignes et les caves. Le principal sujet de discussion est l'évaluation de la marque, que l'on
évalue avec le surplus réalisé entre le prix moyen des bouteilles vendues par une maison et une
bouteille dite générique. »
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De quelles manières l’as-tu structuré ?

« Dans le cadre de ma recherche, j'ai complété la méthode des praticiens en y intégrant
cinq facteurs supplémentaires, ce qui a permis une évaluation plus approfondie et précise des
maisons de Champagne.

Tout d'abord, j'ai pris en considération la marge générée par l'appellation "champagne". J'ai
considéré que même la vente d'un Champagne générique permettait de dégager une marge,
que je n'ai pas attribuée à la marque elle-même, mais à l'appellation "champagne".

Ensuite, j'ai inclus les revenus liés à l'œnotourisme dans l'analyse des revenus des
maisons, tout en tenant compte de la sécurité de l'approvisionnement, en y ajoutant des
correctifs selon la durée moyenne restante des contrats d'approvisionnement en raisin auprès
des vignerons.

En�n, j'ai analysé l'in�uence des agences de notation sur le marché du Champagne,
notant qu'une notation élevée pouvait in�uencer les prix. J'ai alors conclu que les agences de
notation avaient un impact nul sur la valorisation des très grandes maisons de Champagne. »
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InterviewMajor Promo
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Interview CG
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Nouveau Bureau GCCA

En cette nouvelle année, nous sommes ravis de vous présenter la nouvelle équipe du
bureau de l’Association Génération CCA :

L'objectif principal de Génération CCA est de valoriser la �lière CCA et ses étudiants.
Pour ce faire, l’association met en place plusieurs actions concrètes visant à faciliter la
réalisation des projets professionnels des étudiants tels que le café coaching, le tournoi de
gestion, la centralisation des o�res de stages ou d’alternances, la compilation du registre des
anciens, la participation active au Club entreprise de l’IAE de Rouen, le tournoi de football
entre étudiants et professionnels, ou encore la soirée des anciens.

Si vous souhaitez participer à la vie de l’association Génération CCA en la parrainant,
vous pourrez retrouver toutes les informations nécessaires sur leur site :
https://www.generation-cca.com ou en les suivant sur Linkedin.
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Le soleil n’était pas au
rendez-vous pour

CCA Sans Frontières
Le dimanche 17 septembre dernier a eu

lieu le traditionnel vide-grenier solidaire de
l’association CCASF dans le quartier Pasteur
de Rouen.

La pluie n’a pas arrêté nos camarades
qui ont été présents tout au long de la
journée.

Le nouveau bureau a organisé une
semaine de permanence, au préalable, durant
laquelle tous les étudiants de la �lière CCA
ont pu ramener leurs dons.
Au total, ce sont deux cents objets qui ont été
récoltés et qui ont permis à l’association de les vendre, contribuant ainsi à leur objectif �nal.

Pour rappel l’association CCA Sans Frontières est une association de loi 1901 à
l’initiative d’étudiants de l’IAE de Rouen.

L'association a pour objectif de parrainer au moins un enfant burkinabé chaque année
a�n de promouvoir les opportunités de scolarisation de ces enfants défavorisés. Le coût du
parrainage d'un enfant d’une durée de 10 ans de scolarité est de 1 200 €.

Les fonds récoltés sont reversés à l’association Aide à l’Enfance Démunie basée au
Burkina Faso. L'an dernier, les fonds ramassés par CCA Sans Frontières ont permis de
parrainer deux nouveaux enfants.
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Les autres actions solidaires pour
CCASF

Le premier Soli’Dej a eu lieu le mardi
19 septembre de 8h00 à 13h00 dans le hall
de l’université. Ces petits-déjeuners
permettent la vente de gâteaux, de crêpes
et de boissons. Petite nouveauté cette
année, nous pouvons payer par carte
bleue !
Une petite faim ? Vous pourrez les
retrouver le lundi 02 octobre prochain !

La traditionnelle soirée Beer Pong s’est déroulée ce
mercredi 27 septembre au Boomerang dans Rouen. Le
tournoi a réuni 32 équipes inter-promos de l’IAE. Les
supporters étaient présents et la soirée a continué jusqu’au
bout de la nuit.
Ce ne sont malheureusement pas les CCA qui ont gagné le
titre de champion du tournoi 2023/2024, mais peut-être,
aurons-nous une revanche ?
Nous souhaitons encore féliciter les vainqueurs, Pierre et
Théau, ainsi que les vices-champions, Théo et Gurvan de la
�lière PME.
Un grand merci à CCASF pour son habituelle
organisation.

Si vous désirez parrainer l’association ou faire un don, vous pouvez les contacter :

- par mail : ccasansfrontieres@gmail.com
- sur son site internet : https://www.ccasansfrontieres.org/contact
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Vivement le Café Coaching

Le 05 octobre prochain, pour sa 10ème édition consécutive, l’association Génération
CCA se réjouit d’organiser à nouveau le traditionnel Café Coaching.

Cet événement destiné aux étudiants de la �lière CCA, contribuera au:

- Contact des professionnels;

- Assimilation de leurs conseils;

- Formulation du CV;

- Rédaction de la lettre de motivation;

- Rencontre des entreprises;

- Suggestions de stages;

- Propositions d’alternances;

- Suggestions emplois éventuels;

- L’organisation d’entretiens individuels entre les
étudiants et les professionnels.

Nous tenons vivement à remercier l'ensemble des professionnels pour leur présence lors
de cet événement.
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